

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de las Intenciones de la capital y la provincia

DEL MAS AVANZADO Y DEL MAYOR PROGRESO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Sábado 3 de Julio de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 9.683

Año XXXIII

Capital en mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

LA FUNERARIA

V. de Hontiyuelo

Fundada el año 1870

Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombros.

Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA

Coche-tartana

Se vende nuevo y de inmejorables condiciones.

Informar: Lucio González E. de Medina, Barrio y Mier, 14, pral.

CASA DE BAÑOS

DEL

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viesgo y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

Centro Politécnico de San Isidoro

El 1.º de Julio se han abierto en este acreditado establecimiento de enseñanza que tan excelentes resultados ha obtenido en los últimos exámenes:

Clases de preparación y repaso de las asignaturas de Bachillerato para la convocatoria de Septiembre.

Clase especial de preparación para el examen de ingreso.

Durante el verano siguen también abiertas las clases de primera enseñanza.

Informará el Director del mismo.

Santiago de la Cuesta

MEDICO-DENTISTA

Mayor pral. 94

De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado de nueve y media a 10 y media.

CARTA DE MADRID

Julio 2

Ex. Director:

Insistamos en hablar del acto del círculo conservador. Y expresemos un punto de vista que a nuestro juicio es lo más interesante que de dicho acto se puede deducir. Cuando las consultas de la pasada crisis, los hombres liberales hablaron al Rey de la necesidad de hacer la concentración conservadora en el Gobierno, entendiendo que el actual estaba fracasado, pero que el señor Dato debería seguir en su puesto.

Dato ha creído que con el nombramiento de Sánchez Toca para la Presidencia de la Alta Cámara, la concentración era realidad indiscutible y que no hacía falta para que ella existiera reforzar o modificar la constitución del Gabinete. Y en el acto del círculo conservador al proclamarse la jefatura de Dato y al decir oficialmente que gobierna la concentración conservadora se ha contestado a los requerimientos de los prohombres liberales cuando fueron consultados por el Rey con ocasión de la crisis. Por eso, esencialmente, la finalidad del acto y más que su finalidad su consecuencia ha sido ésta. Simplificar los términos de los problemas políticos de tal manera que favorece la venida al poder de los liberales antes de lo que se presumía. Porque los liberales decían: Después de este Gobierno para apurar la situación conservadora se puede y se debe intentar y realizar la concentración de las fuerzas de ese partido. Y el partido conservador se reúne y dice: Está ya gobernando la concentración conservadora. No ha menester de otras concentraciones y proclama la jefatura de Dato.

Así, pues, los liberales, dirán ahora: Gobierna la concentración conservadora. No hay necesidad de una segunda etapa de mando conservadora. Dato, jefe del partido, cuando fracase representará el fracaso no de un Gobierno de una política, el fracaso de la situación conservadora en lo que no deberá haber otros gabinetes puesto que ya éste representa la concentración.

De los gabinetes puentes ni Dato, por interés de su hegemonía, es partidario, ni lo es Romanones, que necesita de un solo jefe en el partido conservador con quien entenderse. En estos términos planteada la cuestión no puede estar más claro que el turno de los partidos queda consolidado en Dato y Romanones. Romanones presidirá al primer Gobierno que se forme cuando deje el poder y cuando luego Romanones caiga deberá sucederle Dato, a menos que en las Cortes durante la oposición haya sido desposeído de la investidura de jefe que ya se empieza a anunciar le será discutida.

Véanse las últimas manifestaciones de Cierva, quien diciendo que por patriotismo no creará dificultades, dejase decir a renglón seguido que el acto del círculo conservador tiene una gran importancia, que tendrá su desarrollo natural siendo analizada por el partido conservador dentro del recinto parlamentario.

Los elementos mauristas han accedido con verdadera indignación al

acto del círculo. Pero es de notar que Maura guarda silencio. Parece que volvemos a los tiempos cercanos en que se agitaba en la política esterilmente el maurismo sin Maura, que no es nada. Si Maura persiste en callar se realizará lo que los conservadores amigos de Dato pretenden. Maura será, como ayer dijo Dato, el jefe de un partido aparte o más todavía, habrá un partido maurista al que por no prestar Maura el calor de una constante activa actuación será una fuerza débil, irreal, que se agitará vanamente en el vacío.

Sea general las censuras para el señor Cierva que se queda entre dos aguas, pues desde hace tiempo ni es ministerial, ni maurista, actividad confusa, extraña, que muchos no consideren levantada.

Cuando las Cortes se abran, sobre todas estas cosas habrá debates que han de tener un grandísimo interés. Pero de momento todo queda callado porque las circunstancias presentes no son para entregarse de lleno olvidando el interés de la patria a los pleitos internos de las agrupaciones políticas.

Y lo repetimos, porque es lo más interesante de todo esto. El problema del turno en el poder se ha simplificado.

Cuando Dato deje el Gobierno no habrá gabinetes intermedios y recogerá directamente la herencia el partido liberal, fomentando Gobierno el conde de Romanones.

M.

RECUERDOS VIEJOS

JULIO

3

1880

Continúa la desmembración de elementos de vida de la ciudad, pues la oficina de vía y obras del ferrocarril del Noroeste está aparecida para su traslado a León en cuya ciudad se encuentra desde hace días el ingeniero jefe de aquella oficina.

El Municipio a pretexto de economías suprime la subvención de 4 000 reales que daba a la Banda que es de temer se disuelva.

La Asociación de jóvenes de la lamacalada quema una colección de fuegos artificiales en la Plaza Mayor como víspera de la función que anualmente celebra. (También esta noche tiene lugar igual fiesta en la plazuela de San Pablo.)

Como momento crítico y supremo se gestionan seis millones de reales para la traslación de la estación de Venta de Baños a esta ciudad.

PEPE Y GARRACHÓN

Vida española

Copiamos de Heraldo de Madrid:

«El problema agrario»

La agricultura es como la despensa nacional. Habiendo trigo, aceite, vinos, ganados, frutas y legumbres hay primeras materias para una infinidad de industrias y mercancías para un comercio incesante.

No habiendo producción agrícola no puede haber ni industria, ni comercio, ni otra cosa que ocio y miseria. Son postulados que no faltan. Ninguna gran nación tiene su suelo sin cultivo. Ningún país pobre tiene su suelo cultivado.

Por lo tanto, el problema agrario es un problema principal, trascen-

dental, esencial. Si se dijese que es «el problema de los problemas» no se exageraría ni un tanto así.

Precisamente en estos días se ha publicado un libro que estudia «El problema agrario en España». Su autor, el vizconde de Eza, es una de las pocas autoridades en la cuestión. Veinte años de una labor seria, ímproba, ordenada, esmerada, compartida entre sus afanes de publicista, de labrador y de político a la moderna, consolidaron su prestigio.

Y este libro, «El problema agrario en España» es el producto acrisolado, la firme cristalización de esos veinte años de apostolado agrario en la Asociación de Agricultores, que preside; en los Congresos nacionales e internacionales, que esclareció con sus ponencias; en la Dirección de la Agricultura, que por él dió vida a importantísimas reformas agrarias, como las de Sindicatos, Pósitos y Crédito rural; en la infatigable y eficaz labor de las «Semanas agrícolas», en las recientes «Excursiones agrarias» a Andalucía y a Valladolid, verdaderas revelaciones del progreso de nuestros campos.

A comienzos de este año reuniéronse los diputados y senadores agrarios para deliberar acerca del proyecto de zonas francas. Encargado el vizconde de Eza de redactar una serie de proyectos que recojan el sentido nacional y ofrecieran al Gobierno por el juzgare conveniente incorporarlos a la labor legislativa y que, atendiendo al crédito, a la cooperación, a la organización social agraria y a la iniciación del plan de comunicaciones y de hidráulica agrícola, funde sobre sus verdaderas bases el progreso nacional, ha compuesto este libro, que, a más de doctrinal y verdadero «Corpus» agrario, puede ir, por su sentido práctico y armónico, a gobernar desde la Gaceta.

Desde que el maestro Costa, con geniales clarividencias en que se fundían los utópicos mesianismos de Juan Luis Vives y las modernas síntesis apostólicas de Enrique George, dió a la estampa su primer tomo de «Colectivismo agrario», no se ha publicado en España nada semejante.

Y aunque el libro de Costa representa—amén de una investigación histórico-social asombrosa e incomparable—un sentido colectivista patriarcal e ingenioso que pugna con las soluciones modernas, alentadoras de la propiedad familiar individualistas que tan documentada y perspicazmente examina el vizconde de Eza, tal vez hay entre ambos profando nexo agro-social; porque el colectivismo, fracasado en cuanto a propiedad y a producción, se afirma y consolida modernamente en el colectivismo de la cooperación de consumo, venta, ahorro, etcétera, etc.

El libro del vizconde de Eza, tiene un método expositivo razonado, preciso y firme, y un modo narrativo claro, diáfano, sobrio, de cortos párrafos, vestidos con epígrafes modernos.

Comienza definiendo el problema como «una determinación de las circunstancias agronómicas del territorio y de los elementos indispensables para utilizarlas convenientemente por la mejora técnica, interdependencia social y norma jurídica.»

Cuanto a las «circunstancias agronómicas», aporta datos sobre el clima, sobre los terrenos, sobre los cultivos, de un interés extraordinario, y trae censos y valoraciones de riqueza que debiéramos aprender como el padrenuestro.

Así es curioso conocer que de los 50 millones de hectáreas que tiene el territorio español no se cultivan más que 17, y que esos 17 millones que se cultivan producen a razón de veinte veces menos que en Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, los Estados Unidos, Italia y hasta Austria-Hungría.

Dedicamos 13 millones de hectáreas a cereales y leguminosas, que rinden un producto anual de 2.000 millones de pesetas; millón y medio a viñas, que producen 333 millones de pesetas; poco más de un millón de hectáreas a olivos, que dan 220 millones; medio millón para frutales, que dejan cerca de 200 millones; 400 000 hectáreas a tabérculos (patate y remolache); 355 millones; 106 000 a huertas, que ingresan 170 millones, y 300 000 a plantas industriales, que importan hacia 100 millones de pesetas.

Total: que recogamos unos 3.300 millones de pesetas solo en 17 millones de hectáreas cultivadas medianamente. Y como tenemos 50 millones, que podríamos cultivar muy bien, podríamos cuadruplicar la producción y recoger cada año 15.000 millones de pesetas.

¿Cómo? Aumentando el regadío—puesto que ríos sobran—y elevando los rendimientos de una hectárea de secano—100 pesetas—a los de una hectárea de riego, que oscila entre 600 y 700, puede aumentarse sin esfuerzo la producción en 2 000 ó en 2 500 millones anuales.

Cuanto al secano, el mismo autor argumenta de modo irrefutable con el cambio de alternativas hecho en fincas suyas, sustituyendo la de cereal-barbecho por la de cereal-leguminosa con barbecho cada cinco años, elevando los rendimientos actuales—70 pesetas por hectárea—nada menos que a 124, que multiplicadas por los 10 millones de hectáreas que por la alternativa actual quedan de barbecho, aumentarían la producción en otros 1.240 millones.

Cuanto a riqueza forestal, repoblando los bosques, creando montes altos en eriales y baldíos y aumentando con los trabajos de ordenación el producto medio de la hectárea, que es hoy de 2'15, hasta 30 pesetas, se podría llegar, tirando por bajo, a otros 170 millones de producto anual.

De manera que la producción actual puede y debe aumentarse con el auxilio de la técnica, y los terrenos ahora incultos cultivarse, sean como fueren, puesto que, como dice el vizconde de Eza, «asi como no existe hombre que no posea alguna cualidad ó aptitud, tampoco hay tierra que no sirva para algún uso ó rendimiento».

Esto en cuanto a la «técnica agrícola». Cuanto a reformas legislativas complementarias del progreso agrario, el autor examina los ferrocarriles secundarios y las obras hidráulicas con un criterio francamente intervencionista, hasta llegar a su construcción por el Estado.

Pero lo más interesante de este libro, tan meditado como excepcional, es la parte que se refiere a reformas sociales. El autor apoyándose en Silvela, su maestro, hace una brillantísima apología de la propiedad individual, «consustancial con la naturaleza humana», y una sobria, pero conmovedora vindicación de las clases rurales, colocadas entre la espada y la pared, entre el Estado y el Sindicato, las dos «servidumbres» de Bourdeau.

Para el vizconde de Eza—tan profundo conocedor de las reformas agrarias de Alemania, Inglaterra, Italia, Suecia y el Canadá—el problema jurídico de la propiedad reside esencialmente en los «latifun-



dios» y «minifundios», que han desaparecido ya en Irlanda, en Alemania, en Nueva Georgia, y que están desapareciendo en Italia y en Suecia gracias a la «concentración parcelaria», por medio de la colonización, que afirmando la propiedad individual, «small holding», «bien de familias», conservará y acrecentará la clase media rural, «defensora de la propiedad y del orden».

Y he aquí cómo se explica la aparente paradoja de que sea precisamente un opulento propietario quien pida la desamortización de la propiedad, un político conservador quien demande reformas radicales y un espíritu ponderado, ecuaníme, lleno de aristocrática distinción, quien avance hasta las muchedumbres campesinas, «no por más postradas menos despiertas», ofreciéndoles «tierra y patria» como el solo conjuro exterminador del hambre, de la emigración, del desorden y de la anarquía.

«El problema agrario en España es uno de los pocos libros que tienen valor esencial y permanente, y su autor el vizconde de Eza, uno de los contados españoles realmente beneméritos de la patria, que tan insignie y austeramente sabe honrar.

CRISTOBAL DE CASTRO

Información general

De la Región

Salamanca

Un ahogado.—A las cinco y media de la tarde de ayer circularon por la ciudad rumores de que en el río Tormes se había ahogado un estudiante, hijo de una familia muy conocida en Salamanca.

Estos rumores fueron desgraciadamente confirmados después, y de los informes que hemos podido adquirir el hecho ocurrió de la siguiente manera.

El joven Jesús Cea Fernández, de diez y siete años, hijo del conocido sastre don Agustín Cea, domiciliado en la Plazuela del Poeta Iglesias, fué en compañía de otros tres amigos a bañarse al río Tormes, a la parte de la Aldehuela y en el sitio denominado el Picón de la Serna.

Ninguno de ellos sabía nadar y entraron en el río con las debidas precauciones.

Empezaron a tirarse al agua y a enredar a la orilla del río y el joven Jesús, sin duda inconscientemente, se fué alejando poco a poco de la orilla hasta llegar a un punto en que la corriente era bastante fuerte, la que, arrastrándole, le hizo perder el equilibrio y tragar bastante cantidad de agua, impidiéndole pedir auxilio y ahogándose.

Castilla la Nueva

Madrid

En el puente de Vallecas.—Un crimen por una broma.—En las obras de canalización que se realizan en el arroyo Abroñigal trabajan Serafín Valle Jerez, de cincuenta años, y Víctor Sánchez Puigaron, de cuarenta y dos.

Este, aprovechando la hora del descanso del mediodía, se tumbó a la sombra de un árbol a dormir la siesta.

Su compañero Serafín, en mala hora tuvo la ocurrencia de gastarle una broma haciéndole cosquillas en un pie, con una peja a Víctor, el cual mermorado por la broma se levantó muy enfadado, y tras lanzar varias imprecaciones sobre el inoportuno amigo, echó mano a una navaja albaceteña, y abalanzándose sobre aquel se la clavó en la región inguinal.

Serafín cayó al suelo gravísimamente herido, y los demás compañeros que habían presenciado el inesperado y trágico suceso lo recogieron y trasladaron a la Casa de socorro del Puente de Vallecas.

Después, indignados por la manera de proceder del agresor, trataron de lyncharle.

Cuando el Juzgado se constituyó en la Casa de socorro para recibir declaración, falleció el infeliz Serafín.

El detenido confesó su delito y fué puesto a disposición del Juzgado instructor correspondiente.

Asturias

Oviedo

Catástrofe en una mina.—En las minas de Saus, sitas en Langreo, han perecido esfriados cinco obreros por efecto del ácido carbónico depositado en una galería a consecuencia de una explosión de grisú ocurrida ayer.

Al lugar de la catástrofe acudió una brigada de salvamento.

Galla

Ferrol

El «Girald» a San Sebastián.—Se ha dispuesto que zarpe hoy con rumbo a Santander el yate «Girald» que permanecerá allí dos días y después irá a San Sebastián.

Los semáforos dan cuenta de haber visto cruzar con rumbo Sur un buque hospital inglés de gran porte, que llevaba pintada a los costados la insignia de la Cruz Roja.

Vascuengadas

San Sebastián

El «gordo».—Del premio mayor de la lotería, sólo envió la Dirección a esta capital, medio billete.

Un décimo lo tiene un camarero que se fué a Francia, un mecánico y un criado de un hotel.

Los restantes se ignoran.

Cataluña

Barcelona

Robo de 60 000 pesetas.—El gobernador civil telegrafió anoche al director general de Seguridad, interesándole la detención de Domingo y Alberto Marinelli Barolata, de veinte y veintiocho años, respectivamente, reclamados por el juez de instrucción del distrito del Oeste, de la ciudad condal, por robo de 60.000 pesetas, suplicando en dicho telegrama que se les ocupe cuanto dinero y alhajas se les encuentre.

Esta orden de detención obedece, al robo cometido en la joyería de Marinelli, de Barcelona, cuyo dueño es hermano, como nuestros lectores le han visto por el apellido, de los dos individuos cuya detención interesa el gobernador de Barcelona.

Extremadura

Badajoz

Suicidio.—Anuncian de Badajoz que ayer puso fin a su existencia de dos tiros en la cabeza, el capitán de artillería, retirado, don Francisco Villalón Daoiz, vizconde del Parque, descendiente del héroe del 2 de Mayo.

Ignóranse las causas que le obligaron a suicidarse.

Andalucía

Almería

Vapor a pique.—A unas cuarenta millas del cabo de Gata, el vapor «Atlántida» de la matrícula de Génova, ha abordado al brik-barca «Italia» echándolo a pique a los pocos momentos y salvando a su tripulación.

El «Italia» salió de «Savona» a mediados de Junio, é iba en lastre a Filadelfia.

El «Adelntida» había salido de Norfolk (Estados Unidos) con destino a Portoferraio (Italia) con cargamento de carbón.

Ha sufrido serias averías en la proa. Los naufragos han llegado a Almería. La colisión se debió a la densísima niebla.

San Fernando

Conflicto solucionado.—Dicen de San Fernando (Cádiz), que con relación al conflicto que se le presentaba al Ayuntamiento de aquella población, por el déficit que resultaba en sus presupuestos al no cobrar el arbitrio sobre pesas y medidas, el alcalde citó ayer a una reunión las fuerzas vivas, las cuales dieron al Municipio toda clase de facilidades para evitarle perjuicios.

Jerez

Niño aplastado.—Al niño Manuel Roca le contrataron sus padres para efectuar la faena de la trilla en el cortijo de Carrascosa, donde dirigía tres bestias, que tiraban del trillo por el antiguo sistema del rulo.

Estando en esta labor el niño se cayó, asustándose las bestias, que le arrastraron, emprendiendo vertiginosa carrera, hasta que advertido el suceso por el colono, Sebastián Cancas, detuvo a las caballerías, recogiendo al infortunado niño, que tenía el cráneo fracturado y sufría magullamiento general.

Pasó la noche en horrible agonía.

El Juzgado ordenó la detención del colono, a quien alcanza responsabilidad, por incumplimiento de la ley relativa al trabajo de la infancia.

Dros. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS

Calle de San Mateo, 11 y 13, Barriocentro, 9

La guerra europea

El hundimiento del «Armenia»

Washington.—El propietario del vapor «Armenia», hundido por los alemanes, ha declarado que su buque no fué nunca fletado por el Gobierno inglés.

Los embajadores norteamericanos en Londres y Berlín han recibido órdenes para hacer la correspondiente información para enviar a su gobierno detalles de lo ocurrido.

El presidente Wilson se ha negado a expresar opinión alguna acerca del hundimiento del «Armenia» hasta conocer los pormenores de este hecho y el resultado de la información que se ha abierto.

Se cree posible que el torpedeo del «Armenia» inspire al Gobierno de los Estados Unidos el propósito de dirigir a Alemania un verdadero ultimatum.

La lucha en los Dardanelos

«El cuerpo de ejército australiano asiático, que toma parte en las operaciones en los Dardanelos, fué encargado de atacar a los turcos para impedir que éstos envíen refuerzos a la costa Sur, mientras la escuadra bombardea las grandes piezas de artillería del enemigo y cuando éste se preparaba a atacar, fué rechazado por el fuego de las ametralladoras y obuses. La retirada de los aliados se verificó bajo la protección de nuestra artillería.

Submarino austriaco bombardeado

Roma.—Un comunicado de Marina dice que en los altos del Adriático un aviador francés, el capitán de fragata Roulier, arrojó a 15 metros sobre un submarino austriaco, dos bombas, que estallaron en el agua cerca del periscopio, con resultado, al parecer, favorable.

Agitación en la Tripolitania

Roma.—La agitación en Tripolitania se acentúa, causando preocupación al Gobierno italiano.

Los jefes árabes recorren el interior del país, promoviendo la agitación y preparando la sublevación general coincidiendo esto con la declaración de la guerra italo-turca.

El Gobierno extrema las precauciones retirando las tropas regulares del interior del país y reforzando los destacamentos de la costa. También ha enviado buques de guerra a aguas de Tripolitania.

Batalla en el Isonzo

De Austria comunican que en la región del Isonzo se libra una batalla que comenzó con un ataque general del frente italiano, dirigido desde la posición de Monfalcone y a la entrada del puente de Gorizia.

El ataque fué rechazado con grandes pérdidas, pero el comunicado austriaco reconoce que los italianos llegaron hasta las primeras líneas austriacas.

Buques ingleses a pique

Londres.—El vapor inglés «Sama» que procedía de Buenos Aires con cargamento de carbón ha sido echado a pique en aguas del Mar del Norte por un submarino alemán.

Otro submarino alemán ha torpedeado y hundido en las mismas aguas al vapor inglés «Gteso».

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado anoche por Gobierno francés dice:

«En todo el frente del Iser el Argonne, sobre todo en la región de Quennevires, ha habido duelo de artillería.

En Argonne, después de fuerte bombardeo, intentó el enemigo un ataque general entre la carretera de Binarville a Four de París, donde se libró una lucha violenta lográndose al cuerpo a cuerpo. Conservamos todas nuestras posiciones.

En Hignersist los alemanes, después de violento bombardeo, intentaron una serie de ataques contra nuestras posiciones, siendo rechazados en los dos primeros, pero en el tercero lograron entrar en nuestras obras. No obstante un contraataque nos permitió hoy reconquistar todas las posiciones, las cuales siguen cañoneadas por el enemigo»

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán en parte oficial participa lo siguiente:

«Al SO. de Souchez ha sido rechazado un ataque nocturno de los franceses.

Al O. de Argonne ha tenido un éxito brillante el ejército que manda el Kronprinz en un frente de tres kilómetros por 200 a 300 de profundidad, donde fueron asaltadas y tomadas las posiciones de los franceses, situadas al NO de Four, de París, por los regimientos w. s. l. i. i. y rebanos, cogiéndose al enemigo 25 oficia-

les y 1.710 soldados prisioneros, 13 ametralladoras, 40 lanzabombas y un cañón revólver. Los franceses tuvieron además crecido número de muertos y heridos.

En los Vosgos las tropas alemanas se han apoderado en Hignersist de dos obras de defensa de los franceses, habiendo sido rechazados sus contraataques».

Las lanas bastas de Palencia

Los precios con que se abrió la campaña de lanas ha retraído a las casas compradoras, cuyos agentes se limitan a visitar las piletas y a contratar muy pocas de las que examinan.

Esta calma tiene también preocupados a los ganaderos de algunas otras regiones, acostumbrados a que otros años por esta época, la demanda fuera mucho más activa. Nuestra opinión es que no hay motivo para impacientarse. Es este un año excepcional para el mercado de lanas.

Los precios son altos, pero esos precios están supeditados al giro que tome la actual contienda internacional, cuyo fin nadie puede prever. Si la guerra continúa el próximo invierno, las lanas, especialmente las entrefinas y bastas, conservarán precios altos y habrá gran demanda. En otro caso, los precios pueden tener algún descenso, aunque no creemos sea mucho este año. Esa es la opinión general.

En Castilla la Vieja existen muchos contratos de mantas para servicios militares, y con tal motivo se están contratando con actividad las lanas bastas de la provincia de Palencia a buenos precios.

En Utrera (Sevilla) se ha vendido todo a 27 y 28 pesetas la negra, y a 30 pesetas la blanca.

En Sevilla también se han contratado algunas piletas blancas a 30 y 31 pesetas.

En Santa Oalla (Toledo) se han vendido todas para Béjar a 30 50 pesetas arroba.

En Vico de los Pedroches (Córdoba) se a vendido también a 25 pesetas, o sea con un aumento de cinco pesetas en arroba con relación al año anterior.

PARADOJAS

El Juego

«¿Y qué van a salirse con la suya? Tendremos suspensión de garantías constitucionales pedida, exigida por los elementos llamados liberales, mientras protestan los elementos llamados reaccionarios. El caso sería paradójico si en realidad hubiera entre nosotros políticos militantes verdaderos liberales y verdaderos reaccionarios. Pero no los hay; hay simplemente dos ejércitos beligerantes en lucha continua. Cuando uno dice: blanco, otro a de decir negro; y viceversa. No se le ocurre a nadie mirar antes el objeto para saber si es negro o es blanco. ¿Para qué, si lo importante no es determinar su color, si lo único importante es llevarle la contraria al adversario?»

País de niños y de mujeres caprichosas es este. «No se hace así con los niños y las mujeres caprichosas? Papá quiere trabajar en silencio. Llama a sus hijos: «Papá os quiere mucho, por eso os traje ayer una trompeta, un tambor, unas castañuelas y una linterna mágica. Jugad con lo que queráis, excepto con la linterna».

—¿Por qué, papá?
—A papá no se le pregunta.

Los niños jugarán con la linterna mágica aunque prefieren la trompeta, las castañuelas y el tambor.

El marido quiere ir al teatro. Llega a casa con cara de pocos amigos: «...No, no tengo nada, pero me siento fatigado... pensé, esta mañana, llevarte al teatro donde por cierto dan una bonita función. Irán los de A. y los de B., todo el mundo elegante. Pero hija, me siento tan fatigado!...

—Sin embargo...
—No, hoy no. Te llevaré mañana...
—¿Mañana! Siempre dices lo mismo. Mañana quién sabe...
—Irán hoy.—A eso se llama discreción marital.

«En apariencia manda ella, pero en realidad mando yo. Saber hacerse pedir lo que uno desea le pidan. Lo mismo hace el prestidigitador. Os tiende la baraja, en abanico: «Escoja usted una carta, la que guste». En realidad os hace tomar la que quiera él. Y después la adivina. ¡Maravilloso!

Lo que no sabemos aún fijamente en el presente caso, es quién será el prestidigitador. ¿Dato o Romanones? Es evidente que Dato, por procedimientos análogos a los dichos paternales y maritales, está preparando el terreno para poder decretar, cuando le convenga y de un modo airoso, la suspensión

de garantías. ¡Pero como Romanones es listo!

Se nota en los elementos liberales, en don Melquiades, una alarmante nerviosidad. Quizás son ellos los que presentan la carta del poder. Y quizás próximamente (qué Gobierno español no lo desea) gobiernen sin garantías. ¡Pero suspenderlas ellos no! Que lo haga Dato. Hecho por Dato, se drian aceptar la continuación.

Quizás, adivinando el juego, Dato asiste. Pero no tendrá más remedio que dirigirse. Cuando los liberales de España se ven legalistas es que quieren el poder.

Por Telégrafo y Teléfono

Subasta de Carreteras

El Director general de Obras Públicas señor Calderón, ha firmado las órdenes señalando el día 23 actual para la subasta de las carreteras en esa provincia de San Sebastián de Campos a la de Valladolid a Santander y el trozo tercero de Puebla de Valdavia a Alar Rey.

Baja en la recaudación

En el finado mes de Junio la recaudación de Hacienda ha sido de 9.320.846 pesetas menos que el igual mes del año anterior.

Confitería

La han celebrado muy extensa el ministro señor Sánchez Guerra el gobernador civil de Barcelona señor Andrade, el cual sale esta tarde para la capital de su mando.

La alcaldía de Barcelona

Ha confirmado el ministro de Gobernación que está acordado al principio el nombramiento de nuevo alcalde de Barcelona, reservándose el nombre del candidato hasta que sea firmado el decreto por S. M. Majestad.

Por contrariedades amorosas

En la carretera de San Isidro esta Corte un sujeto llamado Ramundo Sánchez, apuñaló a la señorita Catalina Crercon, dejándola en grave estado.

Pelleción de mano

Dicen de Bilbao que el Sr. Marra en su breve estancia en aquella villa, pidió la mano de la señora de Herreñas para su hijo don Elnorio, cuya boda se celebrará en presente mes.

Sultán gravísimo

Se dice que el Sultán de Constantinopla se encuentra en estado gravísimo hasta el extremo de haber entrado en el período agónico.

Excitación en Cangas

El gobernador de Pontevedra telegrafa que dirige al ministro dá cuenta de que al regresar a Cangas los armadores de barcos de pesca se promovió un motín en el que tomaron parte las mujeres.

El vecindario apedreó a los laboradores resultando con contusiones el armador Francisco Barros.

Muerte de Porfirio Díaz

Comunican de París que ha fallecido el expresidente de la república mejicana, Porfirio Díaz.

El Nuncio en Barcelona

Se reciben noticias de la visita hecha por el Nuncio de Su Santidad a la ciudad Condal de la que se muestra encantado, habiendo dicho que respecto a los rumores de traslado del Pontifice a España, que si llegara a venir le agradecerá mucho Barcelona.

EN LA AUDIENCIA

Seis meses y un día de prisión correccional interesó hoy el señor fiscal para Damián Gutiérrez Gálvez, como autor de un delito de robo contra persona determinada, por el que hizo el 2 diciembre de 1918 en la carretera de Rioneco a Palencia a Miguel Arániga Sánchez

apreciando en favor del procesado la atenuante de arrebató y obcecación.
La defensa, a cargo de don Manuel Tovar, interesó la absolución, fundado en que el disparo no se hizo con persona determinada y al aire, quedando concluso el juicio para sentencia.

El lunes a las diez tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del juzgado de Frechilla contra Antolín Ballesteros y otro por robo. Abogado, don Enrique Bail. Procurador, don Luis Gómez Casado.

Comisión provincial

Presidida por el señor Gusano Rodríguez, y con asistencia de los señores Mora Mazón, Garrachón García y Prado Ortega, celebró ayer a las siete, su primera sesión de este mes, la Comisión provincial.

Se señalaron para las sucesivas de Julio, los días 3, 5, 6, 16, 17, 19, 20, 30 y 31, a las horas de costumbre.

Se emitieron informes al Gobierno de provincia, de varias cuentas municipales y recursos de alzada.

Se aprobaron las cuentas del servicio telefónico de las oficinas de la Diputación, Gobierno y Cuartel de la Guardia civil, correspondiente al segundo trimestre de este año.

Se aprobó igualmente la distribución de fondos presentada por Contaduría, para satisfacer las obligaciones de la Diputación en el mes actual.

Con vista de una comunicación que el señor Gobernador transcribe del Excmo. Sr. Director general de la Cría caballar, interesando se ofrezca por la Asamblea terreno laborable, en una extensión superficial no menor de mil hectáreas, con abundantes aguadas y pastos, para el establecimiento de una de las Remontas creadas por la Dirección, se resolvió contestar a la primera autoridad gubernativa de la provincia que aun reconociendo la grandísima importancia que entraña el servicio aludido, no hay posibilidad de hacer la oferta para llevarla a cabo, porque la Diputación carece en absoluto de terrenos que poder destinar a estos fines.

Terminó la sesión a las ocho.

En el «Boletín Religioso» de este Obispado se publica la sentencia recaída en el juicio de divorcio, tramitado a instancia de doña Mariana Rodríguez vecina de Torquemada, decretándose la separación de los cónyuges.

En el «Boletín Religioso» de este Obispado se publica la sentencia recaída en el juicio de divorcio, tramitado a instancia de doña Mariana Rodríguez vecina de Torquemada, decretándose la separación de los cónyuges.

NOTICIAS

Los Hijos de María

Esta noche a las nueve y media se celebrará en la Plaza de León una verbena para conmemorar la función que celebran anualmente los Jóvenes de la Inmaculada.

Se quemará una bonita colección de fuegos artificiales y asistirá la banda municipal de música que amenizará la verbena.

Mañana habrá comunión para los Jóvenes a las ocho en el templo de San Pablo, de donde saldrá por la tarde, a las seis, la procesión, que recorrerá las calles de costumbre.

El señor Jefe de Pósitos remite al señor gobernador una relación de deudores al Pósito de Villasarracino

El señor Jefe de la prisión provincial de esta ciudad, remite al Gobierno el extracto de los reclusos que han sido vacunados y revacunados en dicha prisión durante el mes de Junio pasado.

En Valzador, pueblecito de esta provincia, ha desaparecido de la casa paterna el joven Anastasio Sorraño Iglesias, sin saber el punto a donde se ha dirigido.

Es soldado declarado del actual reemplazo.

Por la guardia civil del puesto de Barruelo ha sido detenido el vecino de Porquera, Santiago Narganes como autor de varias contusiones inferidas a su vecina Dorotea Rodríguez.

En el «Boletín Religioso» de este Obispado se publica la sentencia recaída en el juicio de divorcio, tramitado a instancia de doña Mariana Rodríguez vecina de Torquemada, decretándose la separación de los cónyuges.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes los siguientes libramientos:

Don Perfecto García, 32 93 pesetas; don Donato Bolado, 32 93; doña Flora Revuelta, 32 94; doña Gregoria Canasas, 2 47; doña Victoria Ortaneda, 32 92; doña Eufemia y doña Plácida Martínez 41 16; D. Antonio Alvarez, 34 58; y Enrique Gutiérrez, 326 48.

Los señores don Ramiro García Ovejero y don Fermín López de la Molina nos ruegan hagamos saber a los lectores de EL DIARIO que en el resumen del análisis de las aguas que abastecen la ciudad de Palencia, publicado en el «Boletín del Colegio de Médicos» y periódicos locales, se sufrió la omisión de no consignar las cantidades correspondientes al ácido carbónico; siendo la de 0020 litros en las de los manantiales y de 0015 litros en las del río.

Con gusto hacemos esta aclaración, aunque suponemos que el buen juicio de los lectores consideraría, desde luego, la falta de esos datos, como omisión absolutamente involuntaria.

Anoche hizo su debut en el café del Siglo, cuyo salón se vió completamente lleno, el «Trio Aragón» mejor que en el canto en el baile y especialmente en la jota aragonesa, que tuvo que repetir.

Hoy se presentarán de nuevo a las nueve y media y mañana a igual hora hará su despedida.

En Barruelo ha sido denunciado el vecino del pueblo de Salcedillo, Emiliano Sierra, por sorprenderle en Porquera conduciendo en un carro quince apesas de madera de haya cortadas fraudulentamente.

En estos días han empezado a recibirse en el Gobierno civil de los alcaldes de la provincia, los resúmenes semestrales de vacunación y de defunciones causadas por enfermedades infecciosas; servicio que están obligados a cumplir aquellas autoridades en la primera decena del mes corriente y que no deben olvidar para no incurrir en culpabilidad.

El Excmo. Sr. Capitán general de la tercera región remite al señor gobernador civil una relación de los alcaldes de esta provincia que han dejado de cumplimentar lo dispuesto en el artículo 329 del Reglamento para aplicación de la vigente ley de Reclutamiento.

La Sociedad de Camareros «La Aurora Palentina», celebrará esta noche a las once, junta general en su domicilio, Conde Garay, 17, para tratar de la aprobación de las cuentas.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la banda municipal en el paseo del Salón a las nueve de la noche.

«La Banda de Trompetas», Pasodoble, «Torregrosa»; «Campanero y Sacristán», Mazurca, Caballero; «Tres Jolies», Valse, Waldteufel; «Poete et Paisan», Overtura, Suppé; «La Braja», Jota, Chapí; «Castilla» (1.ª vez), Pasodoble, R. Roig.

Mañana, como ya hemos dicho, tendrá lugar en el pueblo de Villanubrales la inauguración de las obras de abastecimiento de aguas, a cuyo acto asistirá el diputado a Cortes por el distrito y Director general de Obras Públicas señor Calderón, senadores, diputados a Cortes y provinciales.

Regimiento Cazadores de Talavera

15.º DE CABALLERÍA

El día 12 del corriente mes se abrirá en este Regimiento la compra de caballos domados, castrados o enteros, debiendo reunir las condiciones siguientes: de 4 a 8 años de edad, un metro 50 centímetros de alzada mínima y estar útil para el servicio del ejército; admitiéndose también las segas que reúnan las condiciones referidas.

Las horas hábiles serán desde las 10 hasta las 13, todos los días laborables, en el cuartel de San Fernando.

Palencia 2 de Julio de 1915.—El coronel, Felipe Enciso.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Dionisia Castrillo Gato, hijo de Dionisio y Genara, Mayor principal, 52; Narciso Abril Pera, de Ambrosio e Isabel, Parra, 15; Visitación Azofra Cereceda, de Alberto y Trinidad, Boca Plaza, 2. **Matrimonios.**—Antonio Zapatero, de Villatoquite, de 24 años, con Justa Ortega, de Palencia, de 20; José Alvarez, de Avila, de 32, con Dominga Gatón, de Palencia, de 23.

La nueva Electra

El establecimiento más antiguo de su ramo en la provincia

Se encarga de cuantas instalaciones tengan relación con la electricidad.

Está debidamente autorizada para la venta y alquiler de contadores.

Personal competetísimo para la ejecución de sus obras, según se demuestra con los muchos é importantes trabajos efectuados.

Los trabajos en que no se emplee material y no se haya invertido más de media hora se harán gratis.

Representante de las principales fábricas extranjeras de material eléctrico y lámparas.

Servicio permanente.

Material eléctrico y de timbres.

Lámparas de filamento metálico.

Viuda de C. Garrachón

MAYOR PRAL., 69.

ALCEDA Y ONTANEDA

(SANTANDER)

Aguas Cloruradas, Sulfidricas, Azoadas

Para las enfermedades de la piel insustituibles.

Especialísimas para los catarros nasales, bronquiales y pulmonares; pues no hay otras que desprendan tan oportunamente asociados sulfido hidrico y nitrógeno.

Las instalaciones de los gases y vapores de estas aguas son de reconocida eficacia.

Cuando el catarro es húmedo y acompañado de expectoración matinal, el éxito es seguro.

Médicos directores del Balneario de Alceda Ilmo. Sr. D. Manuel Manzanque, del Balneario de Ontaneda D. José Folla.

Pídase guía al administrador Gran Hotel de Ontaneda, desde 8,50 pesetas.

Regimiento Cazadores de Talavera

15.º DE CABALLERÍA

Debiendo contratar este Regimiento los artículos de consumo para el suministro de la tropa del mismo, se convoca a concurso para el día 7 del corriente mes en cuya fecha y hora de las once se reunirá la Junta económica para la apertura de pliegos y adjudicaciones del suministro en vi ta de la calidad de artículos y precio de los mismos que presenten los concursantes.

Palencia 2 de Julio 1915.—El Comandante Mayor, Luciano Manrique.—El Coronel, Enciso.

La nueva Electra

Viuda C. Garrachón

MAYOR PRINCIPAL, 69

REGALO

La dueña de este establecimiento altamente reconocida a los favores con que el público en general viene distinguiéndome, aparte de haber introducido amplias reformas en los distintos servicios de esta su casa todas en obsequio a mi distinguida clientela, he decidido ofrecerla los siguientes regalos.

Entodas las ventas ef ciudades al contado y de una sola vez, abonaré el 10 por 100 sobre el importe de la misma siempre que sea superior a 5 pesetas, y el 20 por 100 si aquellas exceden de 25 pesetas.

Debe entenderse por ventas al contado también el importe de las instalaciones, siempre que sea abonado dentro de los cinco días siguientes a aquel en que se terminó el trabajo.

Los descuentos se deducirán del importe de la factura y los precios que en ésta se señalen serán los corrientes, dato que el cliente puede comprobar.

Además de los citados descuentos, esta casa en las ventas al contado entregará por cada 5 pesetas, un número para la rifa de un hermoso regalo con que obsequiaré mensualmente a su clientela.

Viuda de C. Garrachón

LA NUEVA ELECTRA

MAYOR PRAL., 69, PALENCIA

PARTO

«Pildoras Rugo»

Hacen el parto fácil, rápido y poco doloroso.

Son absolutamente, completamente inofensivas, tanto para la madre como para el feto.

Adaptadas en varias Maternidades y por la clase Médica.

De venta en todas las buenas farmacias. Depósito en Palencia: Natalio Fuentes Aspúrz é Hijo, Mayor, 114, Droguería.

MERCADOS

Palencia, 3.—Hasta ahora el verano que disfrutamos es llevadero.

Otros años por esta época, los calores eran ya excesivos; pero por lo que a la actual se refiere, el sol parece no calienta exeso.

Las mañanas y noches son bastantes frescas; anoche era casi frío lo que se sentía.

El día de hoy se presenta completamente despejado y el sol luce con todo su esplendor.

A las nueve de la mañana señala el termómetro una temperatura de 21 centígrados.

Los precios siguen a 62'50 reales la fanega de trigo, 49 centeno, 21 50 la cebada y 18 avena.

Valladolid, 4.—Continúa escasa la demanda de trigo y las ofertas poco abundantes. No se conocen operaciones.

En partidas la plaza no hace ofertas; Arévalo ofrece a 63 50; Nava del Rey y Cantalapiedra a 63; Toro a 62; Rioseco a 62'50.

En el detall la entrada registrada hoy por el Canal fué de 100 fanegas que se pagaron a 64'50 y por el Arco hubo 80 a 65.

De la línea de Salamanca ofrecen centeno a 49; de Peñafiel a 48 50.

Las ofertas que hay de cebada son a 22 y 22'50.

Ofrecen avena a 19.

Nava del Rey, 2.—Es grande el disgusto que existe entre los labradores que ven que a pesar de las circunstancias favorables van a vender sus productos a precios ruinosos, si el Gobierno no toma pronto medidas eficaces que lo eviten; por de pronto, la lana que hace poco más de un mes se pagaban con gran solicitud a 35 pesetas arroba, hoy ni a 20 puede venderse y la cebada con una cosecha abundantísima a 16 y 20 reales (que no cubre gastos) y no hay quien la quiera y temen razonadamente que con el trigo y las legumbres ocurra lo mismo.

Se cotiza trigo superior e 62 rs. las 94 libras; cebada a 24 la fanega; algarrobas a 34; muelas a 60; garbanzos a 240; lentejas a 120; harina 1.ª a 22 50; 2.ª a 22; vino tinto a 26.

Herrera de Pisuerga, 30.—Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo a 60 reales las 92 libras; cebada de 28 a 30 fanegas; centeno a 44; avena a 20; yeros a 35; tutos a 40.

El precio de las patatas es de 7 reales arroba.

Tendencia del mercado, flojo.

Estado de los campos, superior.

El mercado de ganados ha estado poco concurrido habiéndose hecho las transacciones a los precios siguientes: vacas para el degüello de 600 a 800 reales una, cerdos al destete a 100 rs. uno.

Rioseco, 2.—Se ha vendido trigo a 61. Ofrecen partidas a 63. De queso de cincho entraron 250 arrobas a 70.

Tiempo bueno.

Barcelona, 2.—No se han hecho operaciones en el mercado de hoy. Llegaron 3 vagones de harina.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 3

Combinación de la policía

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que había firmado una combinación de jefes de la Policía de Seguridad a base del fallecimiento del señor Machero, habiéndose nombrado al señor Sanchez Vidal para la ronda secreta de Su Majestad.

De la Granja

Dicen de aquel real sitio que Sus Majestades siguen sin novedad.

La fundación Amboage

Se reciben noticias de Ferrol que a consecuencia de las irregularidades cometidas por los que formaban la Junta de la fundación Amboage, han sido procesados el exalcalde don José Borrás y otros que pertenecían a dicha Junta.

Dicha institución estaba obligada a redimir del servicio de las armas a los mozos del Ferrol y su comarca.

Para responder a las obligaciones civiles del proceso, se exigen

65.000 pesetas de fianza y otras 5.000 para la libertad provisional de los procesados.

El procesamiento está siendo muy comentado.

Huelga solucionada

Comunica el gobernador civil de Barcelona que en el pueblo de Igualada ha quedado solucionado el conflicto obrero de las fábricas de curtidos mediante la aceptación de la jornada de ocho horas de trabajo por parte de obreros y patronos.

De Marruecos

Telegrama oficial de Melilla dice que desde la última pesición ocupada se domina perfectamente el zoco «Chauden».

Dice el general Jordana que ayer concurren al zoco muchos rebeldes, estando éstos asegurados por nuestras tropas.

Un altercado

Dicen de París que en la Torre Eiffel se ha recogido un radiograma en el que se da cuenta de un altercado que en la vía pública de Berlín han tenido el hijo del embajador de Hungría y un sobrino de Bulow.

Un libro sobre Bélgica

Comunican del Havre que se ha publicado un libro sobre los horrores cometidos por los alemanes en Bélgica, cuyo autor agrega que la independencia de Holanda y Bélgica solo se obtendrá por la intervención de los socialistas que impondrán la paz.

La estafeta de Waterloo

También del Havre dicen que los alemanes han quitado del campo en donde se dió tan célebre batalla el león de bronce que la conmemoraban y que los alemanes piensan dedicar a proyectiles.

Dureza alemana

El periódico de esta Corte «La Mañana» hace un resumen de un folleto alemán publicado por Leipret, el cual dice que los alemanes deben ser duros é insensibles con el enemigo, añadiendo que es preferible dejar morir de hambre a cien mujeres y niños antes que consentir el sufrimiento de un soldado alemán.

Italianos y alemanes

De Ginebra dicen que los alemanes han empezado a enviar una columna de refuerzo a las tropas bávaras para que luchen contra los italianos.

Estos cargaron a la bayoneta sobre las fuerzas enemigas obligándolas a huir hacia Trentino.

Boletín Religioso

Domingo.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y el Beato Gaspar de Bono.

En San Lázaro, se celebra la fiesta del Patrono San Lázaro, con Misa solemne a las diez exposición de S. D. M., sermón que predicará el Dr. D. Domingo Martín, y reserva.

Por la tarde a las cinco, expuesto Su Divina Majestad, se cantarán solemnes completas, se reservará el Santísimo y saldrá la procesión del Santo por el sitio de costumbre.

En la iglesia de la Compañía, son los ejercicios de la Congregación de Nuestra Señora de la Calle. A las siete comunión y a las cinco de la tarde exposición, rosario y pláticas.

Continúa el ejercicio del mes del Carmen a las ocho de la tarde y los días festivos a las cinco.

Lunes.—San Miguel de los Santos, San Antonio María Zaccarías, San Cirilo y San Metodio.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, habrá a las nueve misa de Requiem de la Asociación de Ánimas.

ALONSO É NIÑOS.—Mayor Pral. 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERIA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.—Altars —



— Herrería artística. —
— Rejas, balcones, balaustrados —
— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

BALNEARIO DE SANTA TERESA-Avila

El mejor Sanatorio de Verano

Clima de altura 1236 metros y el más seco de la Península. A 4 kilómetros de Avila. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Inmejorables para los aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencia de enfermedades. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones, paseos y jardines. Un magnífico salón de recreo con teatro y otro de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa á todos los trenes del día y particulares á todas horas previo aviso.

TEMPORADA 20 JUNIO A 20 SEPTIEMBRE

PIDANSE FOLLETOS GRATIS AL ADMINISTRADOR

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, á Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico, Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

LAS MÁS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la tuberculosis. Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artritis, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias.

Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, telégrafo, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (Línea de la Robla á Bilbao), que empalma en la Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

Gran Hotel moderno Villafranca

Propiedad de Celedonio Herrera

A cargo de VICTOR TORRE

Mesas independientes, Café y mesa de billar, Gran Salón de recreo. Coches permanentes al Hotel y á los Balnearios gratis. Hospedaje completo de 6 á 7 pesetas.

ONTANEDA - ALCEDA

Anuncio

En la subasta verificada el 20 de Junio, de varias fincas sitas en Polientes, bajo el tipo de 38 000 pesetas, no hubo venta y se anuncia 2.ª subasta con el 25 por 100 de rebaja para el 11 de Julio, en Aguilar de Campó, baj las condiciones estipuladas en anuncios anteriores, y que están de manifiesto en casa de D. Gregorio Ruiz, de Aguilar, y de D. Rufino Alonso, de Polientes.

Casa

Se vende la señalada con el n.º 2 de la calle de la Bondad, esquina á Mazorqueros. Informe: Mayor pral, 139, 2.º

Para vender

Motor de diez caballos provisto de magneto, fabrica de Gas, tubería, puede verse funcionando. San Juan de Malta 54, taller, Barcelona.

Venta

Se hace de una mesa de Billar con dos juegos de bolas y todos los útiles para la misma, un gramófono de Zafiro con sus placas, espejos, mesas de marmol y demás servicio y existencias del café de las Delicias.

Chocolate

sistema á brazo, clase inmejorable. De venta: HORNO FRANCÉS.

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidañes á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

ALONSO HIJOS

Unica casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral, 31

Talleres: Gil de Fuentes, 32

Centro de Negocios

DE

Teógenes Manuel

Este Centro que antes tenía instalada su oficina en la calle Mayor principal, 52 y 54, pone en conocimiento que desde esta fecha ha sido trasladado por mejora de local, al núm. 28 de la misma calle, donde el Comercio encontrará todas las facilidades que en defensa de sus intereses, necesita contra las Compañías de los ferrocarriles, para cuyo estudio cuenta esta oficina con personal técnico y competente.

A fin de ofrecer este importante servicio en las mejores condiciones económicas posibles, se abren abonos mensuales por los que mediante un módico estipendio, todos los comerciantes e industriales, pueden tasar sus talenes y formular las deudas reclamaciones a que da lugar el contrato de transporte de mercancías.

Antenino González

A R R R R R

Encargado de explotaciones com. 2

LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Saneho, 11 Hay Ases

SE VENDE

Al contado, o a pagar en el primer mes de Septiembre, un carro de paño nuevo, con armazón, redes, y table para paja; para tratar, Benigno de Revenga.

Agencia y Centro de reclamaciones DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLONBRI

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilación

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas de Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.º, derecha

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 15 de Junio de 1915

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:09	00:18	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:30	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:38	1:06	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:31	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:38	1:58	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Martes, Jueves y Sábados.
	2.ª y 3.ª	Palencia	León		2:28	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid ó Irún		3:55	
Mixto Regular	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:07	
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	12:09	
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	Lugo	Madrid	12:04	12:30	Unión en Baños con el rápido de Irún
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	León	Venta de Baños	14:06	14:39	Madrid.
Rápido	1.ª, 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª, 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:04	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños		15:21	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	15:40	
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid ó Irún	17:50	18:09	
Mensajerías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid ó Irún	18:26	18:24	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid ó Irún	Palencia	18:37		
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón y Coruña	Madrid	21:04	21:28	
Mensajerías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	22:04	22:28	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Lunes, Miércoles y Viernes.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:30	
1	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Bosco-Villada		8:45
2	regular	1.ª y 2.ª	Villalón	Villada		8:55
3	regular	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia		9:10